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中国焦点 A09

落户北京的建国门商贸圈
1月27日，台湾首位驻京官员、台旅会北

京办事处主任杨瑞宗抵京后，“悄悄”入住双
子座大厦背后的国泰饭店，用他自己的话说，

“离施工点近些，方便每晚监工”。由于大厦
内其他楼层白天办公，因此办事处的装修工
作只能在夜间进行。

据他介绍，装修工作今年 1 月已经开
展。办公室大约占地 400平方米，起初会有
工作人员五六名，随着办事处工作全面开展
后，最终会达到海协会与海基会所商议的10
人编制。其中，办事处的前台工作人员将招
聘大陆雇员。

其实台湾媒体对台旅会北京办事处的具
体方位已有详细报道，办事处位于双子座大
厦第29层。

据了解，其所处的长安街区位于繁华的
建国门商贸圈，双子座大厦高140米，建筑面
积15万平方米，地面30层，地下4层，只租不
售。目前，大厦租金报价是每平方米 40美
元，物业管理费则为每平方米3.8美元。大厦
的其他楼层里，除了LG公司，多为跨国银行
和跨国公司的办公用地。

海旅会台北办事处装修也接近尾声
按照此前媒体的介绍，台旅会与海旅会

所设办事处的功能与任务不尽相同。台旅会
“驻京办”以推广台湾境内观光旅游资源为主
要工作，而海旅会台北办事处则是为到台观
光的大陆游客提供急难救助并协助处理旅游
纠纷。

目前，海旅会台北办事处位于台北敦化
南路的润泰大楼内，装潢工作也已进入最后
阶段。有前去探访的台湾记者了解到，海旅
会台北办事处占地与台旅会北京办事处占地
大致相当。

首次“驻京”压力很大
台湾当局之所以选择杨瑞宗出任首位常

驻大陆官员，按杨瑞宗自己的分析，“可能长
官正是看中了我身上‘大陆’和‘观光’两个因
素吧”。杨瑞宗坦言，现在自己压力很大，因
为大家都在关注他能做出多大的成绩。

希望大陆游客今年突破75万人次
尽管杨瑞宗来京前曾一再强调，自己的

任务就是拓展观光：“将台湾的好山好水介绍
给大陆居民。”但作为台湾目前派驻大陆的唯
一机构，在外界眼中，台旅会北京办事处自然
而然地被寄予了更多的“希望”。

越来越多的台湾人选择在大陆定居，他
们如果遇到工作、生活、学习中的问题时能向
办事处求助吗？对此，杨瑞宗的态度是四个
字：“不问政治”。他说，如果台湾同仁有什么
事情要找办事处帮忙，自己当然不能拒绝。

“能处理的处理，不能处理的就记下来再向台
北报告。但这并不是说办事处要兼顾其他机
构的职能，办事处的主要任务是推介旅游，完
全不涉及政治层面。”

据杨瑞宗透露，台湾当局对台旅会北京
办事处推介旅游的期许颇高。去年，大陆赴
台旅游人数达到60万人次，基本实现预期目
标；而今年台湾方面的预期是突破 75万人
次，甚至有台湾官员乐观地认为可以朝90万
甚至100万人次的目标奋斗。

办事处不限于北京，还将辐射其他地方
记者：你打算怎样在大陆推介台湾旅游？

杨：我们会在大陆与民众充分地沟通，比
如办旅展、办媒体说明会，或是与当地的组团
社多多沟通。过去大陆游客要了解台湾的旅
游状况只能向旅行社咨询，现在也可以直接
到办事处来了解。

台湾很多县市都有来大陆推介观光的计
划，我们可以给他们打前站，以后这样的活动
就可以由我们来帮他们与大陆方面接洽，相
信效率会更高，效果会更好。

记者：办事处只限于北京吗，还是会在其
他大城市设立分处？

杨：办事处不会只局限于北京，还会辐
射到其他地方，这对于大陆民众了解台湾也
会更方便。我说的“辐射其他地方”，指的是
我们会去其他地方推介台湾旅游。至于会
不会在其他城市设立分处，还需要等待“两
会”（海基会与海协会）的协商，目前还看不
到这一点。

“赴台旅游很安全”
“安全问题其实完全没有必要担心。台

湾人很友善，那些夸张的政治行为只是在作
秀，大陆游客可以把它当作是表演。”杨瑞宗
表示，“目前我们希望大陆能开放更多直航
台湾的点，这对带动赴台旅游人数肯定会有
很大的刺激作用。而从台湾自身讲，目前大
陆游客多为环岛游，很辛苦，也难以体验到
真正的台湾风情。我们将来会大力推出主
题游。希望大陆游客一生至少来台湾一次，
来了还想来。”

据《国际先驱导报》

专访台旅会首位“京官”杨瑞宗：今年过年就不回台北了

台旅会驻京办下月挂牌

只谈旅游，不谈政治

台湾海峡两岸观光旅游协会（台旅会）北京办事处，即将在
北京东长安街上的双子座大厦里落户。原本台旅会北京办事处
将于2月10日在北京挂牌，但由于内部装潢、人员核派、待
遇、福利等事务性内容还未商定，同时为了顾及“对等”原
则，将与海峡两岸旅游交流协会（海旅会）台北
办事处一起，延至3月上旬揭幕。届时，两岸
60年来将首次互设“具官方性质的机构”。

为方便日后进行为方便日后进行宣传，台旅会北京办事处宣传，台旅会北京办事处选选
址址在位于繁华商圈的在位于繁华商圈的LGLG双子座大厦里。双子座大厦里。

办事处离正式挂牌还有一个月左右，作为台旅会首任“京官”，杨瑞宗已
经做好了常驻北京的准备。“每天为筹备事宜忙得焦头烂额的。”他说，“如果
台北那边没什么事，过年就不回去了。”


